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A Assembleia Legislativa aprovou em segunda discussão o Projeto de Lei que reduz o ICMS para o etanol. A redução,

proposta pelo Executivo, diminui a alíquota do tributo de 18% para 15,52%. O projeto foi encaminhado em caráter de

urgência e agora segue para sanção do governador Paulo Câmara (PSB). A redução da alíquota do ICMS sobre o

etanol é vista como uma maneira de tornar o biocombustível mais competitivo frente à gasolina. Economia 6

ICMS é reduzido e etanol fica
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Vida de pernambucano é
salva por doação do filho

Corte no imposto deve
chegar ao consumidor

Pela primeira vez na América Latina, parte de um fígado

humano foi transplantada em consequência do tratamento

de um câncer colorretal. Vida Urbana 13

Operadoras de telefonia fixa emóvel, banda larga e TV paga

estão sendo acionadas pela Anatel para repassar o corte no

ICMS (de 32% para 18%) para os consumidores. Economia 6

Esportes 15

ENTREVISTA

Os planos de
Mirinda para
assumir a FPF

HISTÓRIA

Porto do
Recife vai
ganharmuseu

A história e o

desenvolvimento dessa

importante área da capital

estarão reunidos no novo

espaço cultural e de lazer

do estado. Vida Urbana 13

Danilo Cabral
aposta em
virada do PSB

Chance de
quitar dívidas
no Procon

Candidato pela Frente

Popular disse ter “plena

convicção” de que

ganhará a eleição. Política 4

Mutirão dos endividados

será realizado com

representantes de bancos,

e do Serasa. Vida Urbana 12

ELEIÇÕES EM PAULISTA

RECIFE VAI

RESTAURAR SEUS

MONUMENTOS
Cinco obras danificadas

ou roubadas. Peças de

bronze serão refeitas

em concreto.

Vida Urbana 11
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OPINIÃO
DIARIOdePERNAMBUCO | Recife, quinta-feira, 25/08/2022

Com o Regulamento Geral de Pro-
teção de Dados e com a aproxima-
ção da Lei Geral de Proteção de Da-
dos brasileira vale destacar os prin-
cípios que regem essas normas para
melhor adequação daqueles que ne-
cessitarão se adequar, visto que as le-
gislações devem ser respeitadas por
todos aqueles que utilizam os dados
pessoais de terceiros.

Nesse sentido, temos os princípios
da finalidade, adequação, necessida-
de, livre acesso, qualidade dos dados,
transparência, segurança, prevenção,
não discriminação, responsabilização
e prestação de contas e boa-fé.

Assim, começaremos destacando
a boa-fé que é regida por toda a nos-
sa Constituição e todas as leis e re-
gulamentos que estão em vigor no

nosso ordenamento.
Dessa forma, o princípio da boa-

-fé presume que as pessoas ajam com
boas intenções na realização dos
negócios jurídicos. Contrariá-lo ge-
ra um ônus jurídico, decorrente da
quebra da boa-fé. Nesse sentido, tu-
do que seja feito no nosso território
deve-se valer deste princípio, com a
nova lei e o novo regulamento euro-
peu não seria diferente.

Com esse entendimento, temos a
finalidade que a partir da Lei Geral
de Proteção de dados não será mais
possível tratar dados pessoais com
finalidades genéricas ou indeter-
minadas. O tratamento de cada in-
formação pessoal deve ser feito com
fins específicos, legítimos, explícitos
e informados, ou seja, as empresas

devem explicar para que usarão ca-
da um dos dados pessoais.

Essas finalidades também devem
estar dentro dos limites da lei e de-
vem vir expressamente acompanha-
das de todas as informações relevan-
tes para o titular.

Além disso, a empresa não está au-
torizada a modificar a finalidade du-
rante o tratamento. Se sua startup so-
licita o e-mail do cliente para a finali-
dade específica de login na platafor-
ma, você não pode automaticamente
utilizar esse mesmo e-mail para en-
viar publicidade ou ofertas.

Seguindo a linha, temos o princípio
da adequação que significa que os da-
dos pessoais tratados devem ser com-
patíveis com a finalidade informada
pela empresa, ou seja, sua justificati-

va deve fazer sentido com o caráter da
informação que você pede, por exem-
plo: se o seu negócio é um e-commerce
de produtos eletrônicos, dificilmente
será justificável pedir dados de saúde
aos usuários. Então, se não é compatí-
vel, o tratamento se torna inadequado.

Após, temos o princípio da necessi-
dade que nos mostra que as startups
e empresas em geral devem utilizar
apenas os dados estritamente neces-
sários para alcançar as suas finalida-
des. Para que as empresas procurem
fazer uma ponderação entre o que é
realmente essencial para o seu ne-
gócio e o que é apenas conveniente.

Dessa forma, quanto mais dados à
empresa tratar, maior será a respon-
sabilidade, inclusive em casos de va-
zamentos e incidentes de segurança.

Princípios relativos ao tratamento de dados pessoais

Anthonio Araújo Júnior *
afaraujojr@gmail.com

Em seguida, o princípio do livre
acesso demonstra que a pessoa físi-
ca titular dos dados tem o direito de
consultar, de forma simples e gratui-
ta, todos os dados que a empresa de-
tenha a seu respeito.

Além disso, devem ser especifica-
das questões como: o que a empre-
sa faz com as informações de seus
usuários, de que forma o tratamen-
to é realizado e por quanto tempo.

Ademais, o princípio da qualidade
dos dados nos mostra que deve ser
garantido aos titulares de informa-
ções que a empresa tenha sobre eles
sejam verdadeiras e atualizadas. É ne-
cessário ter atenção à exatidão, cla-
reza e relevância dos dados, de acor-
do com a necessidade e com a finali-
dade de seu tratamento.

* Advogado especialista em di-
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_00202_0
Editora de arte: Zianne Torres

www.diariodepernambuco.com.br/opiniao

*Os artigos publicados nesta página são de responsabilidade dos

seus autores e não refletem necessariamente a opinião do jornal.

Fundado em 1825 por

Antonino José de Miranda Falcão

DIARIOdePERNAMBUCO

Carlos Frederico A. Vital
Presidente

DIRETORIA

COMO ENTRAR EM CONTATO COM O DIARIO:
Leitor: 81 2122 7500 assinante: 3320 2020 (capital) 0800-2818822 (interior) Depart. Comercial e Marketing: 81 21227888/7892

SEGUNDA SUPER DOM

Localidade a SEXTA EDIÇÃO COMPLEMENTO

PE R$ 3,00 R$ 5,00 R$ 2,00

PB R$ 3,00 R$ 5,00 R$ 2,00

Outros estados R$ 4,00 R$ 8,00 R$ 2,00

VENDAAVULSA ASSINATURAS*

PE / PB Outros estados

segunda a domingo:

anual R$ 990,50 R$ 1.877,00

semestral R$ 495,25 R$ 938,50

sábado e domingo:

anual R$ 260,00 R$ 624,00

Baixe o nosso novo app: DPDIGITAL
Disponível na Play
Store e na App Store

Diretor de Jornalismo

Múcio Aguiar
Diretora de Redação

Paula Losada

O segundo livro de Espanha que, re-
centemente, chegou-me às mãos é, na
verdade, um luxuoso catálogo, publi-
cado em 2001, pela Diputación de Ba-
dajoz. Intitulado Adelardo Covarsí, sua
edição esteve ligada à exposição de
mesmo nome, aberta ao público en-
tre fevereiro e abril de 2001, no Mu-
seu de Belas Artes de Badajoz, o Muba.

Desde que tive notícia dessa publi-
cação, busquei, sem sucesso, garim-
pá-la em sites de venda de livros eu-
ropeus. Meu fornecedor em São Pau-
lo, a Livraria Pantheon, também ten-
tou adquiri-la para mim. As tentati-
vas foram frustradas, até que aten-
tássemos para a mais óbvia das al-
ternativas de aquisição.

Contatei o Muba, através da página
do museu na internet, em fins do úl-
timo mês de junho. Questionei-os so-
bre a disponibilidade do catálogo para
a venda e sobre a possibilidade de seu
envio para o Brasil. Apresentei-me co-
mo historiador e professor universitá-
rio, assinalando, inclusive, a importân-
cia da aquisição para pesquisas que es-

tou desenvolvendo no âmbito da Uni-
versidade Federal de Sergipe.

Para nossa surpresa (minha e do
meu grupo de pesquisas), respondeu-
-me a própria diretora do Muba, a gen-
til senhora María Teresa Rodríguez
Prieto. Cumprindo à risca a função
de gestora, empenhada em divulgar
o acervo e as ações do museu que di-
rige, Teresa Rodríguez tratou de soli-
citar maiores informações sobre a fi-
nalidade da aquisição e, em seguida,
dispôs-se em oferecer-nos dois exem-
plares do cobiçado trabalho.

Os exemplares do volumoso catá-
logo, cada um com 312 páginas e 113
ilustrações, chegaram ao meu endere-
ço bem-acondicionados e em perfeitís-
simo estado de conservação (sem uma
única página amarelecida ou amassa-
da), no último dia 04 de agosto.

Respirei aliviado e feliz, quando a
portaria do prédio ligou informan-
do da entrega dos correios. Aliás, há
sensações que, por mais que se repi-
tam em nossas vidas, nunca deixam
de gerar um prazer e uma alegria di-

Dois livros deEspanha ( II )

Samuel Albuquerque *
opiniao.pe@diariodepernambuco.com.br

fíceis de explicar. Entre elas, destaca-
ria: acordar mais cedo, em pleno sába-
do, ir tomar café na padaria e, lá, com-
prar o jornal e reler seu novo artigo
na edição de fim de semana; abrir a
primeira caixa enviada pela gráfica,
com seu livro recém-saído do forno;
receber encomendas de livros pelos
correios, abrir ansioso o pacote, apa-
nhar os óculos e correr para a rede.

Mas não expliquei, ainda, a origem
do meu interesse pela obra do artista
plástico extremenho. Farei isso agora.

Adelardo Covarsí Yustas (1885-1951)
foi um pintor espanhol que registrou
paisagens e cenas do cotidiano rural
na Extremadura, inclusive da Vila de
Alburquerque e seus arrabaldes. Egres-
so da Real Academia de Belas Artes de
São Fernando, em Madrid, Covarsí foi
professor de desenho da Escola de Ar-
tes e Ofícios de Badajoz, além de ter
ocupado lugar de destaque na vida ar-
tístico-cultural da província onde vi-
veu. O Museu Provincial de Belas Artes
de Badajoz, por exemplo, foi dirigido
por ele durante mais de três décadas.

Mesmo sendo pouco versado em ar-
tes plásticas e história da arte, deixei-
-me seduzir pela reprodução de uma

obra de Covarsí que ilustra um vídeo
promocional dos festejos à Virgem de
Carrión, padroeira de Alburquerque,
postado no YouTube há 12 anos. Como
uma coisa puxa outra, fui garimpando
informações e descobrindo Adelardo
Covarsí, considerado um dos expoen-
tes do “costumbrismo realista” ou “na-
turalismo costumbrista regional” da
primeira metade do século XX.

Diante do rico catálogo – dotado
ele, também, de eruditos estudos dos
quais oportunamente tratarei – eis
que encontro a reprodução do óleo
sobre tela que, originalmente, des-
pertou meu interesse por Covarsí e
sua obra. Chamam-no de “Procesión
de Carrión”, obra datada e assinada
pelo artista em 1930, que compõe
uma coleção particular em Badajoz.

Em seus 60 centímetros de compri-
mento por 48 centímetros de largu-
ra, o OST de Covarsí prende o olhar
sensível às práticas do catolicismo
popular ibérico, às representações
de festas religiosas e às paisagens
da raia espano-lusitana. Considero-
-o uma obra comovente. Naquela re-
presentação da paisagem alburquer-
quenha, diante da Ermida de Carrión

e tendo ao fundo o castelo e a Vila
de Alburquerque, estão vivas as ex-
pressões de fé do povo extremenho
e a devoção à Virgem de Carrión.

Mas não poderia encerrar este arti-
go e voltar ao catálogo que está sobre
minha mesa de trabalho sem, antes,
agradecer a gentileza da senhora Te-
resa Rodríguez e do Muba.

Se tudocorrerbem, logovereideper-
to parte das obras reproduzidas no be-
líssimo catálogo que nos foi ofertado.

No roteiro da próxima ida à Espa-
nha, os “lugares de memória” de Co-
varsí estão grifados com viva tinta. O
Muba é o primeiro desses destinos ex-
tremenhos. Tomei nota, também, dos
monumentos ao artista no Parque de
Castelar e na Puente de la Universidad,
além do panteão da família Covarsí
no Cemitério Municipal de San Juan.
Os hermanos da Província de Badajoz,
hermanos vivos e hermanos mortos,
estão dando os contornos desse rotei-
ro. Até lá, sorverei página por página
dos dois livros de Espanha, que para
mim acenam ali da mesa.

* Historiador e professor da Uni-

versidade Federal de Sergipe
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Esforço por uma eleição
livre de trabalho infantil
Projeto com série de ações preventivas foi apresentado ontem ao TRE-PE por

uma comissão da Superintendência Regional do Trabalho de Pernambuco

JOÃO VICTOR PAIVA

politica@diariodepernambuco.com.br

U
ma comissão da Superin-
tendência Regional do
TrabalhodePernambuco

esteve na sede do Tribunal Regio-
nal Eleitoral do estado (TRE-PE),
ontem, para apresentar um pro-
jeto de combate ao trabalho in-
fantil durante as eleições deste
ano. Partidos, federações e coli-
gações serão notificados sobre a
irregularidade de escalar meno-
res de idade para panfletagens
e demais ações de rua.

A equipe foi recebida pelo de-
sembargador André Guimarães,
presidente do tribunal, que afir-
mou que “a Justiça Eleitoral tem
todo interesse em coibir esse ti-
po de crime, pois as eleições são
a ‘festa da democracia’ e condu-
tas inaceitáveis como essa aca-
bam manchando o processo.”

“Nós não temos competência
em matéria do trabalho e rela-
ções de trabalho, mas entende-
mos oportuna essa procura na
medida em que a Justiça Eleito-
ral tem todo interesse em dar
apoio a outro órgão federal que
tenta combater a utilização de
mão de obra infantil, então, no
que puder, nós vamos divulgar
esse trabalho da Delegacia Re-
gional do Trabalho em Pernam-

buco [antigo nome da superin-
tendência] porque não podemos
permitir que as eleições possam
ser realizadas com a utilização
do trabalho infantil”, disse o
presidente do TRE-PE.

PREVENÇÃO
A princípio, a ação possui cará-
ter pedagógico e as eventuais
denúncias não resultarão, ne-
cessariamente, em cassação das
candidaturas que forem flagra-
das cometendo a irregularidade.

“Nós estamos dialogando sobre
isso [possíveis penalidades], cer-
tamente vamos divulgar, atra-
vés do nosso site, e dando apoio
à superintendência, fazendo um
trabalho educativo e preventi-
vo em ordem a evitar que can-
didatos, partidos e federações
infrinjam normas do trabalho
em suas campanhas eleitorais.”

CONSEQUÊNCIAS
No entanto, segundo a audito-

ra-fiscal do Trabalho e coorde-
nadora do projeto, Lívia Macê-
do, em caso de constatação da
prática, os responsáveis pode-
rão, sim, sofrer as devidas con-
sequências legais.
“Nesse primeiro momento, a
gente está nessa parte de orien-
tação, de levar a comunicação,
mas a gente constatando a irre-
gularidade, que tenha a explo-
ração do trabalho infantil, en-
tão é a realizada a fiscalização,
o afastamento da criança ou do
adolescente e identificando o
explorador da mão de obra ele
é penalizado, tem que efetuar
o pagamento das verbas resci-
sórias, recebe um ato de infra-
ção, que é um processo admi-
nistrativo posteriormente con-
vertido numa multa”, pontua.

De acordo com Lívia, a ideia da
ação partiu da Subsecretaria de
Inspeção do Trabalho (SIT), vin-
culada ao Ministério do Traba-
lho e Previdência. “É importan-
te trazer também o realce para
a questão da faixa etária, por-
que, no Brasil, a regra geral da
idade permitida é 16 anos. Te-
mos a exceção de que pode tra-
balhar a partir de 14 anos co-
mo jovem-aprendiz, mas para
isso tem uma legislação espe-
cífica”, explicou.

RÔMULO CHICO

Presidente do TRE, André

Guimarães prometeu

dar apoio à iniciativa,

apesar de não ter

competência namatéria

POLÍTICA
DIARIOdePERNAMBUCO |

blogdorhaldney@diariodepernambuco.com.br

por Rhaldney Santos

Diario político

Oceano azul
Diante dos números apontados pelas recentes pesquisas,

que ficampróximos aos 40%, na preferência do eleitor, a can-
didata ao Governo de Pernambuco Marília Arraes (Solidarie-
dade) parece ter encontrado a sua estratégia para navegar
no “Oceano Azul”, como descrito no livro dos autores W. Kim
e RenéeMauborgne. Sair da confusão e caos do Oceano Ver-
melho, disputado e cheio de concorrentes, aplicandouma fór-
mula própria, autêntica e comaceitação ascendente podega-
rantir ummelhor desempenho e sucesso do candidato junto
ao seu público-alvo. É onde e como demonstra estar nave-
gando a campanha deMarília Arraes, que aparenta não ter in-
teressada em participar de debates, com os demais candida-
tos, pelomenos no primeiro turno das eleições. Dar entrevis-
tas ou ser sabatinada ela topa, mas se esquiva de entrar no
confronto natural dos encontros, onde as perguntas são fei-
tas pelos demais postulantes ao governo do estado.

Movimento I
A candidata ao Governo de
PernambucoMarília Arraes
(Solidariedade), nobairrodo
Zumbi, naZonaOestedoRe-
cife, esteve em evento pro-
movido pela vereadora Ali-
neMariano (PP).Ocandida-
to aoSenado,AndrédePau-
la (PSD), tambémparticipou
da atividade.

Movimento II
OssocialistasDaniloCabral,
candidato a governador, e o
prefeitodoRecife, JoãoCam-
pos, caminharam juntos em
Roda de Fogo. A vice-gover-
nadora LucianaSantos, que
disputa a reeleição, e candi-
datos proporcionais tam-
bém participaram do ato.

Apoios
Em encontro no Recife, o
candidato a governador de
PernambucoMiguel Coelho
(UB) firmounovosapoiosna
Mata Sul do estado. O ex-
-prefeito deBelémdeMaria
e vereador por trêsmanda-
tos, Tio Correia (sem parti-
do), declarou voto no candi-
dato do União Brasil. Além
dele, fechou apoio a Miguel
o vereador damesma cida-
de, Frank Fiscal do Povo

(Avante), o ex-vereador de
CatendeErivaldo eoex-pre-
sidente da Câmara de Ja-
queira, Édson Piesso.

Fumaça
O candidato ao SenadoGil-
sonMachado (PL) divulgou
nas redes sociais que no
próximodia 31/08 a Esqua-

drilha da Fumaça vai estar

emCaruaru. “Comemoran-

do os 200 anos de nossa in-

dependência. Desde a épo-
ca de ministro solicitei ao

presidente Bolsonaro. Ago-

ra o Brigadeiro Batista Jú-

nior confirmou.”Mas no fil-

me divulgado, Gilson fez

questão de destacar que foi

uma conquista do prefeito

da capital do Agreste, Ro-

drigo Pinheiro.

Geminada
A vice-prefeita do Recife,

candidata a deputada fede-

ral, IsabelladeRoldão (PDT),

promoveu adesivaço e pan-

fletagemno cruzamento da

Avenida Rosa e Silva com a

RuaAmélia.Ocomitêdacan-
didata fica na Avenida Rosa

e Silva, em uma casa gemi-

nada, onde funciona o co-

mitê do candidato à presi-

dência Ciro Gomes (PDT).

_00303_0www.diariodepernambuco.com.br/politica

Editor: Filipe Assis Editor assistente: Jailson da PazTelefone: 2122.7508 e-mail:politica@diariodepernambuco.com.brRecife, quinta-feira, 25/08/2022

Coordenadora

do projeto é a

auditora-fiscal do

Trabalho Lívia

Macêdo
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Danilo acredita
emvitória no
primeiro turno
Candidato ao governo pela Frente Popular disse

ter “plena convicção” de que ganhará a eleição

e relembra histórico de viradas a favor do PSB

ELIZABETH SOUZA

politica@diariodepernambuco.com.br

C
andidato ao governo do
estado pela Frente Popu-
lar, Danilo Cabral parti-

cipou, ontem, do I Debate com
Candidatos ao Governo de Per-
nambuco promovido pela Feco-
mércio-PE. Após a sabatina, em
entrevista ao Diario, o postulan-
te disse ter “plena certeza” que
será governador de Pernambu-
co e que a vitória virá durante o
1º turno. Apesar da convicção, a
candidata Marília Arraes (SD) é
quem vem liderando as pesqui-
sas de intenção de voto no esta-
do com ampla vantagem peran-

te seus adversários.
Questionado sobre qual fator

indica uma vitória no 1º turno -
já que as pesquisas de intenção
de voto mostram Danilo empa-
tado tecnicamente com Raquel
Lyra (PSDB), Anderson Ferreira
(PL) e Miguel Coelho (UB) no 2º
lugar -, o socialista menciona o
histórico dos candidatos da Fren-
te Popular nas disputas eleito-
rais nos últimos 16 anos. “Pri-
meiro turno, termina a eleição.
O que me faz acreditar na vitó-
ria é o mesmo motivo que fez
Eduardo Campos (PSB) e Paulo
Câmara (PSB) vencerem em uma
situação semelhante, o mesmo

NATHÁLIA MONTE

politica@diariodepernambuco.com.br

O candidato ao Governo de
Pernambuco Anderson Ferrei-
ra (PL) foi o quarto entrevistado
na rodada de sabatinas promovi-
das pela Fecomércio-PE, ontem,
em Santo Amaro. Entre assuntos
como Ambiente de negócios, Tu-
rismo e Transporte público, o li-
beral, que reforçou o seu discur-
so de que fará uma nova políti-
ca, alfinetou adversários políti-
cos, principalmente a gestão do

PSB, a qual não poupou críticas.
“Hoje está aí o governo PSB

de Paulo Câmara, o pior gover-
nador da história de Pernambu-
co, apresentando seu candida-
to Danilo Cabral. Eu não estou
aqui para desconstruir a histó-
ria de ninguém, mas para mos-
trar dados”, afirmou. O debate
da Fecomércio com Danilo Ca-
bral também aconteceu ontem,
uma hora antes.

Quando questionado sobre co-
mo sua administração benefi-

O ex-prefeito de Petrolina,
Miguel Coelho (UB), acusou,
ironicamente, Danilo Cabral
de copiar uma proposta pa-
ra eventual governo. Ontem,
durante sabatina na Rádio
Folha, ele falou sobre a ideia
de implementar uma políti-
ca de educação integrada pa-
ra abrir 44 mil novas vagas
em quatro anos, reduzindo
o déficit no estado. Fico fe-
liz que Danilo esteja copian-
do a nossa proposta, porque
mostra que estamos no cami-
nho certo. Até porque levou
só 16 anos para o PSB enten-
der como se mexe na políti-
ca de educação da forma co-
mo o Ceará fez há mais de
20 anos”, disse.

Durante sabatina com re-
presentantes do Movimento
Atitude (grupo formado por
empresários dos setores de
serviço, saúde, construção
civil, advocacia, comércio e
da indústria), ontem pela ma-
nhã, a candidata ao gover-
no Marília Arraes prometeu
dialogar com o setor empre-
sarial. “O empresariado ge-
ra emprego e renda para a
população. Hoje, Pernambu-
co tem um péssimo ambien-
te de negócios. É necessário
recuperarmos a relação de
quem quer investir no nos-
so estado com o poder públi-
co”, disse. “Não dá para falar
em empreendedorismo sem
falar na melhoria da qualida-
de da educação e da qualifi-
cação da mão de obra.”

A candidata ao governo do es-
tado Raquel Lyra apresentou, on-
tem, o programa Pernambuco
Acessível, durante um encontro
commãesativistase representan-
tes de entidades que atuam na

defesa dos direitos das pessoas
com deficiência, em Pernambu-
co. “Estamos na Semana da Pes-
soa com Deficiência e este mo-
mento simboliza o nosso com-
promisso com o atendimento

e acolhimento das pessoas com
deficiência e suas famílias. Es-
tá em nosso Programa de Go-
verno, o Pernambuco Acessivel,
com uma rede para diagnóstico
e desenvolvimento terapêutico

multidisciplinar, com diversos
profissionais especialistas pa-
ra acelerar o acesso ao diagnós-
tico e a terapias, além da cria-
ção de uma rede de assistência
das mães e famílias”, declarou.

RAFAEL VIEIRA/ DP

RAFAEL VIEIRA/ DP

Liberal vê “vantagem” por estar alinhado ao governo

Anderson reforça
discurso contra o PSB

Raquel promete atenção às pessoas comdeficiência

Miguel
acusa
Danilo
de plágio

Marília diz
que quer
diálogo
com setor

FECOMÉRCIO

PROGRAMA

PROPOSTAS

EMPRESÁRIOS
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que fez Geraldo Julio, João Cam-
pos (também alcançarem a vi-
tória)”, avaliou Danilo.

Deacordocomosocialista, des-
de 2006 as eleições estaduais e
municipais apresentam dois fa-
tores: os candidatos da Frente
Popular, inicialmente, em des-
vantagem e, em seguida, viran-
do o jogo. “A Frente Popular
partiu atrás em todas as elei-
ções, desde 2006, e sempre ga-

nhou de lá pra cá. Como é que
foi feito isso?”, questionou o so-
cialista, emendando: “A partir
do momento que a gente come-
ça a conversar com as pessoas,
se apresentando, fase que está
começando agora”, destacou re-
lembrando o início do guia elei-
toral na próxima sexta-feira. “É
uma oportunidade para que as
pessoas possam me conhecer, co-
nhecer a minha história”.

ciaria o interior de Pernambu-
co, Ferreira aproveitou para elo-
giar políticos de Petrolina e de
Caruaru, mas sem citar Miguel
Coelho (UB) e a Raquel Lyra (PS-
DB), ex-prefeitos dos dois muni-
cípios, respectivamente.

Ainda sobre sua aliança com

o chefe do executivo nacional, o
ex-prefeito de Jaboatão mencio-
nou a “vantagem” de estar ali-
nhado ao governo federal. “Esse
alinhamento favorece sim obras
que tem dimensões orçamentá-
rias que às vezes não comporta
apenas o cofre do estado.”

Deputado aposta emcrescimento ao longoda campanha
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Segundamissão
em trajetória
política recente
Série de reportagens sobre os candidatos a vice

mostra hoje a deputada estadual Alessandra Vieira,

escolhida para compor a chapa deMiguel Coelho

JOÃO VICTOR PAIVA

politica@diariodepernambuco.com.br

A
ntes de Raquel Lyra presi-
dir o PSDB no estado, ou-
tra mulher dava as car-

tas no partido: a deputada esta-
dual Alessandra Vieira. Candida-
ta a vice-governadora na chapa
de Miguel Coelho (UB), a ex-tuca-
na, que deixou a antiga sigla pa-
ra ingressar no União Brasil, dá
continuidade à série de reporta-
gens sobre os nomes que dispu-
tamavice-governadoriapernam-
bucana nas eleições deste ano.

Natural de Santa Cruz do Ca-
pibaribe, Alessandra foi primei-
ra-dama da cidade entre 2013 e
2020 e ocupou o cargo de secre-
tária municipal de Cidadania e

Inclusão Social por indicação do
próprio marido. A história de vi-
da da candidata, por sinal, é inti-
mamente ligada ao Polo de Con-
fecções do Agreste. Com a perda
do pai ainda na infância, a famí-
lia de Alessandra passou a ser
sustentada pela mãe costureira.

“Senti na pele a dor e o sofri-
mento de ter muito pouco den-
tro de casa. E me coloco sem-
pre no lugar do outro. Aprendi
que através da política a gen-
te pode transformar vidas”, co-
mentou ao ser anunciada como
candidata a vice.

No seu primeiro voo solo, em
2018, Alessandra foi eleita depu-
tada estadual pelo PSDB e atual-
mente ocupa a 4ª Secretaria da
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Alessandra tem forte identificação com o Agreste, em especial no polo de confecções
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[Agenda dos candidatos

Anderson
Ferreira (PL)

9h - Debate sobre o

programa de governo

16h - Caminhada no bairro

do Cajá - Jaboatão dos

Guararapes (Concentração:

Rua Flores Belas, 30,

Jardim Jordão)

Jadilson
Bombeiro
(PMB)

11h - Entrevista à Rádio Folha

15h - Gravação de vídeo para

ser disponibilizado na internet

20h - Entrevista à Rádio

Cidade emMoreno

Danilo
Cabral (PSB)

16h - Plenária da educação

(Teatro Boa vista, Recife)

19h30 - Lançamento da

candidatura de Kaio Maniçoba

(Rua 48, 423, Encruzilhada)

20h30 - Lançamento da

candidatura de Renildo

Calheiros (Avenida Ministro

Marcos Freire, 2855,

Casa Caiada)

Raquel Lyra
(PSDB)

7h30 - Entrevista por telefone

para a Rádio Tabocas FM de

Vitória de Santo Antão

13h30 - Sabatina Portal

G1 (Recife)

16h - Conversa com

moradores do Morro

da Conceição sobre

compromissos de

governo (Recife)

Cláudia
Ribeiro
(PSTU)

19h - Debate entre candidatos

ao Governo na UFPE no

auditório do CCSA

Ubiracy
Olímpio
(PCO)

Até o fechamento desta

edição, o candidato não

enviou a sua agenda

Pastor
Wellington
(PTB)

10h - Gravação guia eleitoral

14h - Reunião Comitê com a

juventude PTB

19h - Debate UFPE

Miguel
Coelho (UB)

10h - Sabatina na Fecomércio,

no Recife

14h - Sabatina na ACIC/

CBN Caruaru

19h - Comício com o candidato

a deputado estadual Zeca

Cavalcanti, em Arcoverde

Marília
Arraes (SD)

10h30 - Encontro com

representantes do movimento

Brega e Brega Funk

12h - Gravações guia eleitoral

18h30 - Inauguração do

Comitê do Litoral Norte em

Igarassu (Endereço: Avenida

Barão de vera Cruz, 1623 –

Cruz de Rebouças)

João Arnaldo
(PSol)

Até o fechamento desta

edição, o candidato não

enviou a sua agenda

Jones Manoel
(PCB)

15h - Entrevista G1

19h - Debate na UFPE

////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////

///////////////////////////////////

Mesa Diretora da Alepe. No co-
meço deste ano, ela trocou a si-
gla pelo União Brasil e logo após
aceitou o convite de Miguel pa-
ra compor a chapa do partido,
num movimento visto como na-
tural por aliados devido a pro-
ximidade do seu grupo com a
família do ex-prefeito de Petro-
lina. Em 2018, por exemplo, ela
e o marido, Edson Vieira, apoia-
ram a eleição de Fernando Filho
(UB), irmão de Miguel, à Câma-
ra dos Deputados.

“Uma mulher sensível, que
tem uma trajetória de supera-
ção, que deixou para trás tan-
tas adversidades, sem dúvidas,
saberá como tirar nosso estado
dessa situação de miséria, de-
salento e falta de expectativa.
Alessandra é destemida, tem
um coração gigante e acumula
uma grande experiência atuan-
do para ajudar quem mais pre-
cisa. Não haveria nome melhor
para inspirar e fazer conosco a
transformação que os pernam-

bucanos exigem”, disse Miguel
sobre a companheira de chapa.

Tendo o Agreste como prin-
cipal foco da sua atuação polí-
tica, a presença de Alessandra
na chapa de Miguel serve para
abrir as portas da região para a
campanha do sertanejo, fazendo
frente à ex-correligionária Ra-
quel Lyra. Além disso, a escolha
da deputada visa atrair o elei-
torado feminino pernambuca-
no, maior fatia do público que
irá às urnas em outubro.

[ Perfil

Nome: Alessandra

Xavier da Rocha Vieira

Idade: 48 anos

Naturalidade: Santa

Cruz do Capibaribe

Partido: União Brasil

Formação:

administração

Candidato ao

governo: Miguel

Coelho (UB)
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ICMSdo etanol vai ser

reduzido de 18%para 15,52%
Amudança proposta pelo Executivo estadual, em caráter de urgência, foi

aprovado pela Assembleia Legislativa e segue para sanção do governador

O
plenáriodaAssembleia
Legislativa do Estado
de Pernambuco (Ale-

pe) aprovou ontem em segun-
da discussão o Projeto de Lei
nº 3605/2022 que reduz o Im-
posto sobre Circulação de Mer-
cadoria e Serviços (ICMS) para
o etanol. A redução, proposta
pelo Executivo, diminui a alí-
quota do tributo de 18% para
15,52%. O projeto foi encami-
nhado em caráter de urgência
para a Casa Legislativa, no dia
10 de agosto, e agora segue pa-
ra sanção do governador Pau-
lo Câmara (PSB).

A redução da alíquota do
ICMS sobre o etanol é vista co-
mo uma maneira de tornar o
biocombustível mais competi-
tivo frente à gasolina. Esta te-
ve o preço reduzido nas bom-
bas em mais de 20% desde ju-
lho, quando passou a vigorar

a lei federal que limita a 18%
a alíquota sobre os combustí-
veis. Com a mudança, o litro
do etanol equivale a mais 80%
do preço da gasolina nos pos-
tos e o ideal em termos de con-
sumo veicular, segundo os es-
pecialistas, é que seja de 70%
no máximo.

Além da aprovação do PL nº
3605/2022, o plenário aprovou
em segunda discussão outros
doisprojetosde lei,deautoriado
Executivo estadual, com impac-
to sobre o preço do etanol. Com
um deles, o PL nº 3603/2022, se-
rá concedido um crédito outor-

gado – desconto no valor que
seria pago pela alíquota vigen-
te – de 13% nas vendas dos fa-
bricantes para distribuidoras
de combustíveis, refinarias de
petróleo e postos revendedores,
tanto para saídas internas co-
mo para interestaduais.

Por sua vez, o PL nº 3604/2022
estende até 2026 as concessões
de crédito outorgado aprova-
das pela Assembleia Legislati-
va em 2015 e com validade so-
mente até o fim de 2022.

Comaaprovaçãodos trêspro-
jetos de lei, o deputado Antô-
nio Moraes (PP), da Comissão
de Administração, avalia que
os produtores pernambucanos
de etanol vão retomar a capa-
cidade competitiva. Nos deba-
tes, parlamentares afirmaram
que as vendas do etanol caíram
após a vigência da alíquota-te-
to para os combustíveis.

As operadoras de telefonia fi-
xa e móvel, banda larga e TV
paga começaram a ser notifica-
das pelo governo federal e pela
Agência Nacional de Telecomu-
nicações (Anatel) para que infor-
mem quando vão repassar o cor-
te na alíquota do Imposto de Cir-
culação de Mercadoria e Serviços
(ICMS) para os consumidores. Vi-
vo, TIM, Claro, Oi e Sky foram as
primeiras empresas acionadas.

O valor da alíquota aplicado pe-
los estados era de até 32%, cain-
do para 18% no máximo em ju-
lho, quando entrou em vigor a
Lei Complementar 194. A maior
cobrança acontecia no Rio de Ja-
neiro, 32%. Ceará, Pernambuco
e Sergipe aplicavam 30%.

Além de solicitar informações
sobre a data para o repasse da re-
dução da alíquota do ICMS, a Se-

cretariaNacionaldoConsumidor
(Senacon) quer saber o valor dos
descontos e se haverá reembolso
pelas cobranças feitas sem o de-
vido abatimento. Pelos cálculos
da Anatel, a mudança no ICMS
deveria se traduzir em desconto
de, ao menos, 11% se considera-
da uma alíquota de 25%.

As operadoras afirmaram res-
peitarão a lei. A Vivo disse que
trabalha em adaptações em siste-
mas e que informará os clientes.
A TIM pontuou que vai repassar
a redução do imposto em fases,
contemplando os clientes novos
e atuais em momentos distintos,
enquanto a Oi afirmou que está
repassando integralmente a re-
dução. A Claro e a Sky não en-
viaram esclarecimentos até o fe-
chamento desta edição.
(DaRedaçãocomoCorreioBraziliense)

FERNANDO FRAZÃO/AGÊNCIA BRASIL

PIXABAY/DIVULGAÇÃO

Senacon acionou principais operadoras do país

Corte no imposto deve
chegar ao consumidor

TELEFONIA

Pacote para aumentar a

competitividade do etanol

inclui dois projetos de lei

que concedem créditos

outorgados aos produtores

Diferença

de preço entre

a gasolina e o

etanol diminuiu

com a vigência da

alíquota-teto do

ICMS
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EURO INFLAÇÃOúltimas cotações (em R$)

Turismo, venda (em R$)Comercial, venda (em R$)

DÓLAR
Julho/2022: -0,68
Junho/2022: 0,67
Maio/2022: 0,47
Abril/2022: 1,06

BOLSAS (em %)> >
IBOVESPA

0,04
DOW JONES

59,64

23/agosto 5,099
22/agosto 5,167
19/agosto 5,168 5,2665,112

CDB
Prefixado, 30 dias (em % ao ano)

13,54

SELIC
Em% ao ano

13,75

POUPANÇA
ANTIGA NOVA

Taxa (%)

0,7087 0,7087
(0,24%)

IPCA do IBGE (em%)
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Cuidado
comocéu!

o fascínio pelo espetáculo no filmeNão! Não olhe!, em cartaz

Em sua produção demaior escala até hoje, Jordan Peele, dos

elogiadíssimosCorra! eNós, concilia o terror da estranheza com

Daniel Kaluuya,

astro de Corra!,

protagoniza o

terceiro longa de

Jordan Peele

MARTE UM (Brasil, 2022)

Ummenino da periferia

sonha em participar de uma

expedição aMarte no ano

de 2030, enquanto seu pai

o estimula a ser jogador do

Cruzeiro para fazer sua família

mudar de vida. Filme dirigido

pelo cineastamineiro Gabriel

Martins e recém-aclamado no

Festival de Gramado.

ODEBATE (Brasil, 2022)

Umcasal de jornalistas (Debora

Bloch e Paulo Betty) enfrenta

longas discussões acerca

da publicação ou não de uma

pesquisade intençãodevotoque

podemudarosrumosdaseleições

noBrasil. Estreia na direção do

atorCaioBlat,comroteirodeGuel

ArraeseJorgeFurtado,baseado

no livro/peça da dupla.

SEGREDOS EMFAMÍLIA

(Chile, 2022)

Em um thriller do diretor

chileno Jorge Riquelme

Serrano, uma família viaja

para uma ilha remota e, com o

desaparecimento do homem

que ajudou na travessia, acaba

ficando presa e sem recursos,

entrando aos poucos em

colapso emocional.

ANDRÉ GUERRA

andre.guerra@diariodepernambuco.com.br

E
ntre as coisas que nem
sempre são associadas
ao terror está o senso de

aventura e descoberta diante
do medo. Ainda que outros di-
retores tenham seguido essa
diretriz do fascínio com o pe-
rigo em detrimento da pura e
simples repulsa, Jordan Peele -
já reconhecido como uma das
vozes mais importantes do gê-
nero da atualidade - conseguiu
com Não! Não olhe!. Seu terceiro
longa cristaliza a ideia do ter-
ror como um espetáculo convi-
dativo sem renunciar seu ladodativo sem renunciar seu lado
suficientemente aterrorizante.

No filme, em cartaz nos ci-
nemas, os irmãos OJ (Daniel
Kaluuya) e Emerald (Keke Pal-
mer) administram um antigo
rancho especializado em trei-
namento de cavalos para Holly-
wood. Após a morte de seu pai
em circunstâncias estranhas,
os dois começam a perceber no
céu uma misteriosa nuvem que
se aproxima a cada dia da ca-
sa deles, provocando o sumiço
de animais e quedas abruptas
de eletricidade, e tentam de to-
das as maneiras captar alguma
imagem que comprove a exis-
tência desse fenômeno.

Tirando da trama as críticas
diretas ao racismo e à desigual-
dade nos Estados Unidos, que fi-
zeram sua fama nos aclamados
Corra! e Nós, Jordan Peele traz
uma história de OVNI diferen-
te de qualquer outra filmada
até o momento - e o faz home-
nageando um tipo de entusias-
mo com o desconhecido que re-
mete, no melhor sentido, a um
sentimento quase infantil de
imaginação.?Nos seus dois pro-

jetos anteriores, o diretor se re-
velou especialista em construir
tensão a partir da estranheza
provocada por elementos pro-
saicos, desenvolvendo contos de
terror afiados em seus comen-
tários sociais e operantes tanto
no eixo narrativo prático quan-
to no alegórico.

Em Não! Não olhe!, a ameaça
permanece um enigma duran-
te metade da projeção, abrindo
um extenso leque de possibili-
dades de terror e deixando o
espectador atento a qualquer
pista visual para matar a cha-
rada. E, ainda que o ritmo seja
novamente cadenciado, não de-novamente cadenciado não de-
mora muito a surgir a sensação
de algo fora do lugar típico dos
filmes do cineasta que, agora,
dispõe de uma escala de produ-
ção consideravelmente maior,
de 68 milhões de dólares (mais
de três vezes o custo de Nós).

A dedicação do roteiro em in-
serir camadas a figuras aparen-
temente periféricas, ao exem-
plo de Jupe (Steve Yeun), é fun-
damental para entender on-
de Jordan Peele quer chegar.
O personagem, que comanda
um parque temático ao lado
do rancho dos protagonistas,
teve a carreira de ator mirim
interrompida por uma inex-
plicável tragédia que parece
o tempo todo ecoar no confli-
to do(s) visitante(s) desconheci-
do(s). Não! Não olhe!, assim, ten-
ta dialogar na mesma medida
com a ideia de acontecimen-
tos extraordinários sem expli-
cações racionais, os chamados
aqui de “milagres ruins”, e com
o domínio da sociedade do es-
petáculo, capaz de nos consu-
mir (ou abduzir) se nos entre-
garmos a ela sem concessões.
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ARQUIVO PESSOAL

Ana Paula Vilaça, ao receber a Medalha deMérito

Olegária Mariano, na Câmara Municipal do Recife,

prestigiada pelo empresário FernandoMendonça

Bom dia: “É pecado pen-
sar mal dos outros, mas
raramente é engano.”
(H. L. Mencken)

Miguel Coelho fala dos
seus projetos hoje na Fe-
comércio.

O advogado Rodrigo Coeli
foi nomeado para a Comis-
sãodeLegalDesigndaOAB
de Pernambuco.

ZéCarioca,papagaio famo-
so por sua malandragem,
uma das geniais criações
de Walt Disney, completa
80 anos da sua primeira
aparição.

A famosa grife Vans abre
loja no Shopping Recife em
dezembro.

Bruno Albertin será o ho-
menageadodapróximaPer-
nambucoRestaurantWeek.

Luiz Inácio Lula daSilva é o
entrevistadodehojenoJor-
nal Nacional.

O Cremepe promove hoje,
às 20h, live sobre o uso ra-
cionaldeantibióticosnoam-
bienteambulatorial, comos
médicos Márcio Sanctos e
RubenMaggi.

A Varíola dos Macacos já
contaminou31mil pessoas
nomundo.OBrasil estáem
quinto lugar, com três mil
casos confirmados.

AKopenhagenabriunovauni-
dadenaPraçadeCasaForte.

movimento

Cid Sampaio Neto, Eduardo
Maranhão, Flávia Pitta
Marinho, Ione Paiva, José
Áureo Bradley, Juliana Jamille
Santos, Luciana Calheiros
Malta, Marcial Moraes, Marcus
Aurélio Reis, Maria Ângela
Alves de Lima, Mariana
Carrilho, Rivaldo Barros Júnior,
Romualdo Rodrigues Filho,
Sandra Bertini, Solange
Santos e Thaís Vieira Barreto.

aniversariantes

Osucessor deGalvãoBueno
ATVGlobo já teria escolhido Luís Roberto como sucessor de
Galvão Bueno como narrador principal das transmissões,mas
sem ter a força do atual. Ele será o único a transmitir os jogos
daCopa doMundo diretamente doCatar, ao lado deGalvão
Bueno eMilton Leite, este pelo SporTV, ao lado do
comentarista Caio Ribeiro. CleberMachado e Renata Silveira
transmitirão partidas, dos estúdios noBrasil.

Maioriadosdeputadoseareeleição
Dos 513 deputados federais, 447 (87%) vão disputar a
reeleição e 64 (58%) vão se candidatar a outros cargos. Já 22
governadores vão tentar umnovomandato. Ou seja: somente
17 dos atuais deputados federais não disputarão a eleição.

Busto
Oprefeito JoãoCampos determinou a urgente confecção de
novo busto de Frei Caneca, para substituir o que foi roubado na
praça em frente ao Forte das Cinco Pontas.

OpernambucanoBrigadeiroCésar
Obrigadeiro César Faria Guimarães, que foi comandante do II
Comar e está servindo emSãoPaulo, recebe hoje, o título de
Cidadão Pernambucano, em reunião solene da Assembleia
Legislativa de Pernambuco. Às 18h. Foi uma proposta do
deputado Aglaison Victor. Evento será prestigiado pelosmuitos
amigos que ele deixou na nossa cidade.

APRIMEIRA
A Ikea, loja sueca de móveis
e equipamentos para o lar,
que tem 400 lojas em 50
país, inaugurou sua
primeira unidade na
América Latina, em
Santiago do Chile. Não há
ainda qualquer previsão da
rede chegar ao Brasil.

REENCONTRO
O prefeito Eduardo Paes,
do Rio de Janeiro, assinou

decreto declarando ponto
facultativo, nas repartições
públicas no dia 2 de
setembro, como Dia do
Reencontro, assinalando
o primeiro dia do Rock in
Rio.

URNAS
O general Eduardo Pazuello,
ex-ministro da Saúde, é
candidato a deputado
federal pelo PL do Rio de
Janeiro.

HUMOR
A partir de amanhã,
depois do Guia Eleitoral, a
Band/Tribuna vai exibir o
Hilário Eleitoral, programa
de cinco minutos com o
elenco do humorístico
Nóis na Firma.

LANÇAMENTO
Camila Haeckel Blanke e
Eduarda Haeckel Vieira
fazem evento esta noite
no Teatro do RioMar, para
o lançamento do livro
Inspiração Pernambuco,

que destaca 80 empresas
pernambucanas.

NA TRIBUNA
Kátia Peixoto, brilho na
nossa cidade, é a
entrevistada do João

Alberto Informal hoje, às
18h50, na TV Tribuna.
Destaca seu sucesso
como arquiteta como
empresária, com a loja
Pleno e como hoteleira,
com três pousadas em
Fernando de Noronha e
dois projetos na praia dos
Milagres, em Alagoas.

FEIRINHA
Reunindo arte,
gastronomia, mesa posta
e antiguidades, Madá
Albuquerque e Newman
Belo promovem hoje, na
Vila Naro, a Just Marchè,
das 12h às 18h.

HISTÓRIA
A Verdfrut, que começou
em 1995 com uma
barraquinha de frutas e
verduras na feira de
Nossa Senhora do Ó,
inaugurou ontem sua 21ª
loja, na antiga Galeria
Corta Jaca, em Boa
Viagem, e que tem como
diferencial uma padaria

da Galo Padeiro.

J.A. ERROU
O advogado Delmiro
Campos coordena o setor
jurídico da campanha de
Miguel Coelho e não da
de Anderson Ferreira
como saiu na coluna de
ontem.

GERALDÃO
Beto Lago está concluindo
livro sobre o Ginásio
Geraldão, que vai lançar
pela Editora Torcida.

GASTRONOMIA
O jardim Gastrô do
Shopping Recife, com
duas novidades: o
Ecruzilhada, do chef
Thiago Chagas, e o
Nhoqueria, comandada
por Rapha Vasconcelos.

CLARA
AlexandreSantos,
presidentedoClubede
EngenhariadePernambuco
edaAssociaçãoBrasileira
dosEngenheirosEscritores,
lançaamanhã, ás 18h,na
LivrariaPraçadeCasa
Forte, o livro “OSonhode
Clara.”

CURIOSIDADE
Depois da
desclassificação do Santa
Cruz, o Sport avaliou a
contratação de algum
jogador do tricolor. O
melhor avaliado foi o
meio-campo Arthur
Santos, mas uma
negociação não chegou a
ser iniciada.

RODÍZIO
O sistema de rodízio,
usado pelas churrascarias
brasileiras, é uma criação
do nosso país.

www.joaoalberto.comom
_00909_0
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JOÃOALBERTO
@joaoalbertodp @blogjoaoalberto
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Resolução:1.Poste,2.Testadocachorro,3.Caixanavitrine,4.Bocadamulher,5.Garrafanavitrine,6.Portadaloja,7.Sacola,8.
Saiadamulher.

O
Paço do Frevo promove,
de hoje a domingo, o 3º
Seminário Internacional

Patrimônios Inquietos, voltado
para debater a cultura popular
e os patrimônios imateriais, co-
mo o próprio ritmo musical per-
nambucano, declarado Patrimô-
nio Imaterial da Humanidade
pela Unesco em 2012. A progra-
mação envolve palestras, rodas
de diálogo, intercâmbio cultu-
ral com instituições estrangei-
ras, encontro de pesquisadores,
lançamento de livro, apresenta-
ções e ações educativas.

O tema central é Festividades
imateriais para além dos ciclos sa-
zonais. Em pauta, discussões co-

mo o papel das instituições na
articulação entre os saberes e
as práticas voltadas para o pa-
trimônio, sobre como romper
sua sazonalidade para além dos
ciclos festivos e também como
pensar novas possibilidades con-
ceituais em torno dos patrimô-
nios culturais. Hoje, a partir das
14h, o debate Patrimônios em fes-
ta terá participação da pesqui-
sadora mexicana Alma Meza e
do pesquisador e músico Amil-
car Bezerra, para promover uma
aproximação entre o frevo e o
mariachi, também Patrimônio
Imaterial da Humanidade e re-
conhecido como a alma cultu-
ral do México.

O frevo para além
do ciclo festivo
Cultura popular e patrimônios imateriais são temas

de programação internacional no Paço do Frevo, de

hoje a domingo, com debates, lançamento emúsica
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No sábado, o museu promove
o 5º Encontro de Pesquisadores
do Frevo, buscando estimular o
intercâmbio e a produção de no-
vas pesquisas e experiências so-
bre o universo cultural do frevo.

MÚSICA E LITERATURA
No domingo, o museu realizará
o Panorama Dança Frevo, com o
lançamento do livro Errância pas-

sista - Frevo e processo de criação em
dança, da dançarina, coreógrafa,
pesquisadoraeprofessoradedan-
ça da Universidade Federal da Pa-
raíba (UFPB), Valéria Vicente. A
publicação aponta a importân-
cia da renovação energética no
campo pessoal e social, a partir
das vivências que ela teve no car-
naval de rua de Olinda e do Re-
cife. A obra reúne ainda artigos

de importantes passistas.
O momento terá roda de diálo-

go e de passos, com participação
dos passistas e artistas da dança
e apresentação das orquestras
Zezé Corrêa (de Aliança, Mata
Norte de Pernambuco), Meia-
-Noite (PB) e GEMA (BA). O in-
gresso para acesso ao Paço cus-
ta R$ 10 (inteira) e R$ 5 (meia).
Já o livro custa R$ 20.
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A pesquisadora eA pesquisadora e
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Vicente lança o livroVicente lança o livro

Errância passistaErrância passista

[ Palavras cruzadas [ Astros

ÁRIES (21/03 a 20/04)
Você está buscando novas expe-
riências e umpoucomais de emo-
ção na sua vida. Não se preocupe,
poisdeveconseguiroqueprocura.

TOURO (21/04 a 20/05)
Fique atento às suas finanças.
Você pode perder ou ganhar di-
nheiro. Você pode ter uma ótima
ideia para aumentar seus ganhos
ou tomar uma decisão errada.

GÊMEOS (21/05 a 20/06)
Você hoje estará predisposto a
flertes e novas aventuras amoro-
sas,mesmoque issosignifiquebri-
gas e rompimentos. Cuidadopara
não trocar umrelacionamento só-
lido por algo passageiro e banal.

CÂNCER (21/06 a 22/07)
Você estará um tanto impulsivo
impaciente hoje, querendoqueal-
go diferente aconteça. É provável
que esse desejo pode se realizar,
mas será que você vai gostar?

LEÃO (23/07 a 22/08)
Odia reserva ao leonino apossibi-
lidadedeconheceralguéminteres-
sante e um tanto diferente do tipo
que está acostumado. Mas tam-
bémoquepode ocorrer é alguém
que conhece fazer algo estranho.

VIRGEM (23/08 a 22/09)
Alguém deve surpreendê-lo ho-
je, talvez no seu trabalho ou em
sua vida pessoal e a surpresa po-
de ser agradável, ou não.

LIBRA (23/09 a 22/10)
A oportunidade de fazer um cur-
so ou expandir seus horizontes
de alguma maneira pode cair no
seu colo inesperadamente hoje.

ESCORPIÃO (23/10 a 21/11)
Tentesermaispacientee tolerante
do que costuma ser comseus co-
legas de trabalho. As pessoas es-
tarão comosnervos à flor da pele
epequenosdesentendimentospo-
dem evoluir para grandes brigas.

SAGITÁRIO (22/11 a 21/12)
Qualquer esforço que faça hoje
para atingir objetivos deve produ-
zir bons resultados, principalmen-
te se os planos incluem trabalhar
com outros por causa comum.

CAPRICÓRNIO (22/12 a 20/01)
Seusplanosdediversãopara hoje
podem lhe render algumas vanta-
gens inesperadas, portanto pro-
cure alguma atividade divertida.

AQUÁRIO (21/01 a 19/02)
Considere a chance de se unir a
alguémpor conveniência no hoje.
Mesmonãosendoessaumasitua-
ção na qual se sinta muito à von-
tade, ela pode trazer benefícios.

PEIXES (20/02 a 20/03)
Essedeve ser umdia bastante po-
sitivo para você, principalmente
no campo amoroso. Um passeio
despretensioso poderá ser res-
ponsável por um encontro que
mudará sua vida.

[ 8 erros
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O Governo de Pernambuco
anunciou, ontem, o investi-
mento de R$ 20 milhões para
a implantação do Sistema Adu-
tor Pesqueira-Poção, integran-
te do Complexo da Adutora do
Agreste. Após a conclusão das
obras, será possível abastecer
Poção com as águas vindas da

transposição do Rio São Fran-
cisco, que já chegam a Pesquei-
ra, beneficiando 12 mil habi-
tantes. Na ocasião, o estado ain-
da liberou mais R$ 41 milhões
para obras em todas as regiões
e no distrito de Fernando de
Noronha, alcançando o total
de R$ 128 milhões em ordens

de serviço somente nesses úl-
timos dois dias.

Foram autorizadas também a
implantação do sistema de abas-
tecimento de água do distrito
de Albuquerque Né, em Sertâ-
nia, Sertão do Moxotó; a perfu-
ração de poço tubular profun-
do no bairro de Maranguape

I, em Paulista (Região Metro-
politana do Recife); a implan-
tação da rede para atender ao
matadouro público de Capoei-
ras, Agreste Meridional; e o pro-
jeto básico do sistema de abas-
tecimento de água de Triunfo,
no Sertão do Pajeú.

Também serão construídas a

nova estação elevatória de es-
goto e a Estação de Tratamen-
to de Esgoto (ETE) de Izacolân-
dia, em Petrolina, no Sertão
do São Francisco.

Por sua vez, o sistema de es-
gotamento sanitário de Nos-
sa Senhora do Ó, em Ipojuca
(RMR), vai ser complementado.

S
ímbolos da memória de
um povo e retrato social
da cidade, o parque de es-

culturas que homenageia no-
mes da história do Recife per-
meia praças e logradouros pú-
blicos da cidade não está a sal-
vo de vandalismo e furtos. Re-
centemente, cinco obras emble-
máticas da cidade foram alvo
de ações criminosas, todas com
peças feitas em bronze, e serão
repostas. Entre elas, o Busto de
Frei Caneca, no bsairro de São
José. O anúncio foi feito ontem,
pelo prefeito João Campos. “É
importante que a gente denun-
cie qualquer ato de vandalismo,
qualquer ato criminoso”, disse.

Apopulaçãopode fazerdenún-

cias de depredação do Patrimô-
nio Público junto à Autarquia de
Manutenção e Limpeza Urbana
do Recife (Emlurb) através do te-
lefone 156. A Emlurb já entrou
em contato com artesãos para
elaborar orçamento para os bus-
tos e esculturas furtados, que se-
rão produzidos em concreto pa-
ra a reposição. Os brasões deve-
rão ser feitos em bronze e as le-
tras em latão.

Além do Busto de Frei Cane-
ca, outros quatro pontos foram
alvo de vandalismo e práticas
criminosas. São eles a escultu-
ra O Mascate (Avenida Dantas
Barreto), o brasão do Monumen-
to a Sacadura Cabral (praça 17,
Santo Antônio), o brasão da Pon-

R$ 20milhões para implantar SistemaAdutor Pesqueira-Poção

AGRESTE

Editor: Eduardo Sol
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ORecife vai
recuperar seus
monumentos
Capital teve, recentemente, cinco obras importantes

danificadas por vândalos ou roubadas por ladrões.

Peças de bronze furtadas serão refeitas emconcreto

PAULO PAIVA /DP

O Parque das Esculturas, cartão postal da cidade, passa por reforma de R$ 5,5 milhões

te Maurício de Nassau, que liga
os bairros do Recife a Santo An-
tônio, algumas peças da escul-
tura Maracatu (nas imediações
do Forte das Cinco Pontas), além
de letras que compõem a obra
central cravada no solo do Mar-
co Zero, no coração do Bairro
do Recife. À exceção das letras
do Marco Zero, feitas em latão,
as demais peças e obras são fei-
tas em bronze. Para todas estas

ações, a Emlurb já abriu Boletins
de Ocorrência.

A gestão repudia o furto das
peças, pois os atos de vandalis-
mo causam prejuízos enormes
para a administração municipal.
Somente para recuperar monu-
mentos, pontes e edificações pú-
blicas que sofreram ações de pi-
chação e vandalismo, a Prefeitu-
ra do Recife chega a gastar mais
de R$ 2 milhões por ano.

Um dos mais simbólicos car-
tões postais da capital pernam-
bucana, por exemplo, o Parque
passa hoje por uma grande in-
tervenção que devolverá ao Reci-
fe o museu a céu aberto assina-
do pelo artista plástico Francis-
co Brennand. As obras de restau-
ro das peças foram iniciadas no
final do ano de 2021. Os investi-
mentos da Prefeitura são da or-
dem de R$ 5,5 milhões.
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A
s pessoas com grandes
dívidas, em Paulista, na
Região Metropolitana do

Recife, terão uma oportunidade
para regulari-
zar sua situa-
ção. A Prefeitu-
ra Municipal,
por meio do
Procon (Pro-
grama de Pro-
teção e Defesa
do Consumidor) – órgão vincu-
lado à Secretaria de Assuntos Ju-
rídicos - vai promover um muti-
rão dos superendividados entre

os dias 29 de agosto e 2 de setem-
bro, das 8h às 13h. A ação acon-
tecerá na sede do Procon Pau-
lista, localizado na Praça Papa

João XXIII, n°
59, Centro. O
atendimento
seráporordem
de chegada.

Na ocasião,
estarão pre-
sentes repre-

sentantes da Celpe, Compesa
e CDL – Câmara de Dirigentes
Lojistas. Pendências com em-
presas como Serasa, Riachue-
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Emeventos assim, é comumobter bons descontos

O evento acontecerá na

Praça do Papa João 23, no

Centro de Paulista, nos

cinco dias marcados,

sempre das 8h às 13h

Chance de quitar
as dívidas, no
Procon Paulista
Mutirãodos Superendividados será realizado,

dapróxima segunda-feira até 2de setembro, com

representantesdebancos, doSerasa eoutras empresas

lo Midway e com os bancos
Itaú, Caixa Econômica Fede-
ral, Santander, Banco do Bra-
sil e Bradesco poderão ser ne-
gociadas via site e telefone,
com o suporte da equipe do
Procon. A iniciativa contará
com a participação da Fede-
ração Brasileira de Bancos -
Febraban.

A adesão das instituições
financeiras busca viabilizar
condições favoráveis aos pa-

gamentos, permitindo ajus-
tes no valor e na periodicida-
de das parcelas. Os endivida-
dos poderão renegociar os dé-
bitos e aproveitar ofertas. O in-
tuito é que os consumidores
possam reequilibrar as contas
e diminuir a inadimplência.

Para participar, é necessário
levar, junto com as cópias: RG,
CPF, comprovante de residên-
cia e provas do débito (conta,
fatura, print de WhatsApp).
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COVID-19

Recife fecha

centro no

Cordeiro

A partir de hoje, a Prefeitura
do Recife vai fechar o Centro
de Testagem contra a Covid-19
no Compaz Ariano Suassuna,
no bairro do Cordeiro. Os mo-
radores da capital pernambu-
cana ainda poderão fazer os
exames em outros sete pontos,
dos quais dois não precisam de
agendamento. Ao todo, cerca
de 1,1 mil testes continuarão
sendo ofertados diariamente.
Houve uma queda pela procu-
ra no Cordeiro. No mês de ju-
lho, foram realizados, em mé-
dia, 1.279 testes por dia, com
mínimo de 397 e máximo de
2.997. Já em agosto, a média
tem sido de 445 testes realiza-
dos por dia, com mínimo de
223 e máximo de 564.
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Governo autorizaMuseu
do Porto doRecife
Ahistória eodesenvolvimentodessa importante áreadacapital estarão reunidosno

maisnovoespaçocultural ede lazerdoestado. Investimento serádeR$ 171mil

DIVULGAÇÃO/SEI

Fabiano (na cama) estava com 80% do fígado lesionado

Presidente doPorto doRecife, TitoMoraes, esteve comogovernador Paulo Câmara

Vida de pernambucano é
salva por doação de filho

CÂNCER

“Omuseu é uma conexão

do passado com o futuro.

Nadamais justo que

preservar a história do

Porto”, disse Moraes

C
omoobjetivodedestacar
a importância do Porto
do Recife para o desen-

volvimento da capital pernam-
bucana e do estado, o Governo
de Pernambuco assinou, ontem,
uma ordem de serviço que au-
toriza a construção do Museu
do Porto do Recife. Para viabi-
lizar a requalificação do espa-
ço e agenciamento do entorno,
será realizado um investimen-
to de R$ 171 mil.

No local, quereuniráumacer-
vo de peças históricas do traba-
lho portuário, estarão expos-
tas cerca de 100 peças em um
imóvel de 100 metros quadra-
dos adjacente à Administração
do Porto, no Bairro do Recife.
O espaço, selecionado com base
nas facilidades para visitação,
deverá ser aberto para o públi-
co em novembro, agregando ao
turismo pernambucano.

Ao assinar a autorização, o
governador Paulo Câmara ce-

lebrou a construção de mais
um espaço que valoriza a histó-
ria do povo pernambucano. "O
Porto do Recife faz mais uma
ação importante para o esta-
do, de resgate a memória da co-
munidade portuária recifense
e de Pernambuco. Ficamos feli-

zes em saber que o ancoradou-
ro está cumprindo sua missão
de receber bem quem chega ao
nosso estado, de movimentar
a economia, como também de
contar a história da nossa cida-
de e do nosso povo”, afirmou.

Já o presidente do Porto do
Recife, Tito Moraes, destacou
a importância do investimen-
to em um museu voltado para

a história portuária. "O museu
é uma conexão do passado com
o futuro. Esse é um momento
marcante pois sabemos a im-
portância dos museus para as
instituições e o Porto do Reci-
fe tem muita história. O anco-
radouro carrega a representa-
tividade da capital pernambu-
cana e nada mais justo que te-
nhamos um espaço qualifica-
do como museu para preservar
toda essa história", observou.

Presente antes mesmo da
transformação da vila de pes-
cadores na atual metrópole, o
ancoradouro faz parte da his-
tória da capital pernambuca-
na. Já o porto organizado tem
104 anos. Essa será a memória
resgatada pelo Museu do Por-
to do Recife através de exposi-
ção de ferramentas náuticas de
época, instrumentos de traba-
lho, registros fotográficos e ou-
tras peças que fazem parte da
comunidade portuária.

Pela primeira vez na América
Latina, parte de um fígado hu-
mano foi transplantado em con-
sequência do tratamento de um
câncer colorretal que afeta, por
consequência, o órgão. Essa es-
treia se tornou ainda mais espe-
cial por ter acontecido de filho
para pai. O procedimento cirúr-
gico aconteceu no Hospital São
Lucas Copacabana, no Rio de Ja-
neiro, em parceria com a Univer-
sidade de Oslo.

Diagnosticado com a doença e
já tendosidooperadonoRecife, o
pernambucano e empresário Fa-
biano José de Oliveira Rufino Ri-
beiro,de47anos, estavacom80%
do seu fígado lesionado quando
recebeu um ato de amor e solida-
riedadevindodesuacasa,através
do seu filho mais velho, Fábio Ví-
tor de Oliveira Rufino Ribeiro, de
22 anos. A dupla deu entrada no
bloco cirúrgico da unidade de
saúde no dia 18 de junho, e per-
maneceu por lá durante sete ho-
ras. A cirurgia inédita foi condu-
zida pelo médico Eduardo Fer-
nandes. Ambos já receberam al-
ta e passam bem, porém Fabiano
segue no Rio de Janeiro para rea-
lizar consultas e exames.

Em entrevista ao Blog do An-
celmo Gois, do jornal O Globo,

Fabiano José mencionou a lem-
brança que guarda do momen-
to em que ouviu do médico que
o procedimento tinha transcor-
rido bem, ainda na sala onde foi
realizada a cirurgia.

“Eu lembro da voz de Eduardo
em meio aos equipamentos, e ele
me disse com alegria: ‘Fabiano, a
sua cirurgia foi um sucesso!’. O
meu filho nunca teve dúvidas de
que ele seria o meu doador, e eu
só posso dizer que tudo no mun-
do se resume a um ato de amor.
Eu sabia que não seria fácil, mas
sempre acreditei”, contou o pai.

Com um olhar técnico volta-
do para o processo, o profissio-
nal que comandou o transplan-
te de filho para pai exaltou a ne-
cessidade de uma base múltipla
para sustentarospassosdacirur-
gia,que temcomoprincipal fina-
lidade garantirmelhoriasduran-
te o dia a dia do paciente.

“Aestruturaqueutilizamos re-
querumecossistemadesaúdeap-
toarecebercasoscomplexos, ten-
do equipes de hepatologia, onco-
logia clínica, cirurgia, medicina
nuclear e genética e radiologia
preparadas para oferecer o que
há de mais atual na medicina”,
disse o médico Eduardo Fernan-
des, também ao jornal carioca.
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Não houve um consenso sobre a repactuação do processo reparatório da tragédia

Mariana: governo deMG
faz críticas amineradora
Valores oferecidos pela Samarco e suas acionistas estão longe da

expectativa, diz secretária de Planejamento e Gestão de Minas Gerais

A
secretária de Plane-
jamento e Gestão do
governo de Minas Ge-

rais, Luísa Barreto, usou pala-
vras duras para se referir à mi-
neradora Samarco e suas acio-
nistas Vale e BHP Billiton após
terminar sem consenso mais
uma reunião sobre a repactua-
ção do processo reparatório da
tragédia ocorrida em Mariana
(MG). Segundo Luísa, os valo-
res e os prazos de pagamento
estão distantes da expectati-
va, e o estado deverá caminhar
para a judicialização de novas
demandas. “Não há mais am-
biente para seguir na mesa de
negociação”, afirmou.

"Por ora, as negociações estão
encerradas, a não ser que haja
uma mudança de posicionamen-
to forte por parte das empresas.
Há mais de um ano, discutimos
a repactuação com um objetivo
claro: uma reparação justa, cé-
lere e efetiva. E o que as empre-
sas apresentaram é um absolu-
to desrespeito", disse.

De acordo com a secretária,
as mineradoras ofereceram en-
tre 60% e 70% do valor esperado,
e a proposta não contempla as
atuais gerações. "Além da ques-
tão financeira, temos também
uma inadequação do prazo de
pagamento. Querem um prazo
que não permitiria que quem
viveu esse desastre visse essa re-
paração acontecer."

Participaram da reunião), que
ocorreuemBrasília, representan-
tes do Conselho Nacional de Jus-
tiça (CNJ), dos governos de Mi-
nas e Espírito Santo, Ministério
Público Federal, dos ministérios
públicos de Minas Gerais e Espí-
rito Santo, além de diretores da
Samarco, da Vale e da BHP Billi-
ton. Na última sexta-feira houve

reunião com o mesmo intuito
em Belo Horizonte, mas não fo-
ram divulgados detalhes.

A Vale divulgou nota, mas
sem informações novas. "Os
diálogos buscam soluções pa-
ra conferir celeridade, eficiên-
cia e definitividade ao proces-
so reparatório. A negociação
segue em andamento. A Vale,

como acionista da Samarco,
reforça o compromisso com
a reparação dos danos causa-
dos pelo rompimento da bar-
ragem", diz o texto.

Na mesma linha, a Samarco
se disse comprometida com as
comunidades atingidas e aber-
ta ao diálogo com as autorida-
des competentes. (AgênciaBrasil)

UCRÂNIA

Rússia
ataca
estação
de trem

O presidente ucrania-
no, Volodimir Zelensky,
acusou ontem a Rússia
de bombardear uma es-
tão de trem no centro da
Ucrânia, um ataque que
resultou na morte de 22
pessoas, e prometeu que
seu país lutará "até o fim",
sem fazer nenhuma con-
cessão ou compromisso,
em uma mensagem pe-
lo Dia da Independência
ucraniana, que coinci-
de com a data em que a
guerra completa seis me-
ses. O ataque ocorreu no
Dia da Independência da
Ucrânia, que se separou
da União Soviética em
1991. A data coincide com
o sexto mês desde o iní-
cio da invasão da Ucrâ-
nia pelas tropas russas,
em 24 de fevereiro. (AFP)

ANTONIO CRUZ/ AGÊNCIA BRASIL
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As cartas deMirinda para a FPF
Candidato à presidência da Federação Pernambucana de Futebol, AlexandreMirinda destrincha suas propostas em visita ao Diario
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Alexandre Mirinda //Entrev is ta candidato à presidência da FPF

CATEGORIASDE BASE
O primeiro caminho é profis-
sionalizar, aplicando bem os
recursos, começando pelos jo-
vens jogadores. Eu vou incen-
tivar a base em todos os senti-
dos. Os três grandes clubes da-
qui tiveram grandes campa-
nhas com a base, a ponto de
representar o Brasil em cam-
peonatos mundiais. A seleção
‘cacareco’. Veja a força desse
futebol do nosso estado para
o que está hoje. Se você profis-
sionaliza, fortalece as ligas do
interior, clubes de (Série) A2 e
clubes de bairro, alimenta a
cadeia produtiva. Temos que
impedir que os clubes do Sul/
Sudeste venham aqui e levem
nossos garotos. Isso tudo acon-
tece por conta de uma má ad-
ministração. Um exemplo é o
de Rivaldo, que nasceu na pe-
riferia (da cidade) de Paulista
e se tornou o melhor jogador
do mundo. É um sonho? Mas é

um sonho possível. Não é uma
utopia. Já aconteceu. Os gran-
des clubes de Pernambuco fo-
ram formados por jogadores
daqui, não o inverso. O Náuti-
co que foi hexa, bateu o San-
tos de Pelé, era todo mundo do
Recife e Região Metropolitana.

CAINDONOOSTRACISMO
A profissionalização começa pe-
la própria Federação. Precisa-
mos de pessoas que entendam
de cada setor, com captação de
recursos para trazer dinheiro
federal e estadual e ajudar os
clubes. O melhor é ‘fatiar’ os
projetos, contemplando ligas
amadoras, clubes de divisões
menores, o América, o Santa
Fé, que chegou agora, o Belo
Jardim. Isso é a ‘mola mestra’
de fortalecimento, se for bem
aplicado. Hoje os clubes de Per-
nambuco não são mais gran-
des. Está todo mundo nivela-
do por baixo. São grandes na

história, no passado, na tor-
cida, mas dentro de campo,
não mais.

PREMIAÇÃONOESTADUAL
Eu acho muito válido essa pre-
miação aos clubes. É aquela
história, as medalhas e os tro-
féus ficam para história. Ago-
ra, ser campeão e sair com ‘pre-
juízo’, não pode. O futebol me-
xe com milhões. Só precisa pe-
gar o exemplo de outros esta-
dos, como São Paulo, onde é
um campeonato rentável. En-
tão a Federação tem que in-
centivar isso, do clube ser be-
neficiado financeiramente. É
uma questão de meritocracia.

DIVISÕESDE COTA
Faremos questão de divisões
igualitárias. Se tem R$ 10 mi-
lhões, vai dividir cinco igual-
mente para todas as equipes,
e o resto é tudo de premia-
ção, com os dois primeiros. É

só buscar patrocínio, ir atrás.
As coisas não acabam caindo
no colo de ninguém. O Salguei-
ro conseguiu ser campeão não
por crescimento próprio, pode
ter certeza. Ganhou por con-
ta da queda de rendimento do
Santa Cruz nos últimos anos.
E não é só o Santa.

FUTEBOL FEMININO
Essa categoria é praticamen-
te esquecida pela Federação.
O último Pernambucano con-
tou com apenas três equipes,
duas perderam por W.O por
não reunir condições de entrar
em campo. É vergonhoso, fu-
gir da realidade. O futebol fe-
minino hoje é uma realidade
e a gente não pode ignorar is-
so. Prometo também, se elei-
to, dar mais apoio às meninas
porque a gente sabe que elas
têm capacidade. O que falta é
mais oportunidade e patrocí-
nio para dar uma alavancada

maior na categoria. Existem
empresas que preferem apos-
tar no Feminino do que no
Masculino.

CALENDÁRIO EDATAS
A gente sabe que precisa mu-
dar se quiser valorizar mais o
Estadual. A Copa do Nordeste
pode acontecer antes, nos fins
de semana. De repente o Per-
nambucano pode ser ‘estica-
do’ no ‘resto’ do ano. A gente
sabe que os fisiologistas não
permitem que o atleta dispu-
te dois jogos em menos de 48
horas, mas é possível se orga-
nizar. Também temos que pen-
sar nos clubes menores, que
acabaram ficando sem calen-
dário. O Sete de Setembro, por
exemplo, vai passar 16 meses
sem entrar em campo. Então,
isso dificulta muito. Uma op-
ção é a Copa Pernambuco para
essas equipes. Também é nos-
sa proposta.

FELIPE HOLANDA e

ANDERSON MALAGUTTI

esportes@diariodepernambuco.com.br

C
andidatoàpresidên-
ciadaFederaçãoPer-
nambucanadeFute-

bol,AlexandreMirindavisi-
touontemoDiario dePer-
nambucoeacaboupassan-
doporuma “sabatina” com
aequipedoEsportesDP.Na
ocasião, Mirinda aprovei-
tou para oficializar candi-

datura e destrinchar suas
principaispropostas. Entre
elas, estão o apoio ao fute-
bol debase e aoFeminino,
alémde defender premia-
ção no Campeonato Per-
nambucano, outrora prio-
ridade dentre os grandes
clubes do estado. Roteiro
quenão se repetenosdias
de hoje. O pleito está mar-
cadoparaopróximodia 18,
quando as urnas vão defi-
niropresidente.Atualmen-
te, Evandro Carvalho se-
gueà frentedaFPF, poden-
do ser omandatário doór-
gãomáximodo futebol es-
tadual por 16 anos conse-
cutivos - assumiuem2011.
A entrevista completa vo-
cê confere emwww.espor-

tesdp.com.br.
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Em um esboço da equipe titu-
lar que vai enfrentar o Cruzeiro,
amanhã, em Belo Horizonte, o
técnico Dado Cavalcanti traba-
lhou com um Náutico diferen-
te do que vinha jogando na Sé-
rie B do Campeonato Brasileiro.

Precisando pontuar para buscar
uma virada de chave e fugir do
rebaixamento, o Timbu vai en-
carar o líder e o principal ata-
que da competição.

No treino de ontem, realizado
nos Aflitos, o novo comandante
abriu mão da formação com três
zagueiros e voltou para uma li-

nha de quatro homens na defe-
sa, com Anilson, Maurício, Wel-
lington e João Lucas. João Pau-
lo e Júnior Tavares, respectiva-
mente, foram acionados nas va-
gas dos dois últimos.

O quarteto do meio, com Job-
son, Ferraz, Souza e Jean Carlos
foi mantido, mas Thomaz tam-

bém teve oportunidade, sendo
opção para o confronto.

Já no ataque, Dado iniciou com
KiezaeEvertonBrito,últimocon-
tratado pelo clube na janela de
transferências.

Ao longo da atividade, Julio
Vitor foi acionado no lugar de
Everton.

EDUARDO PARIN

esportes@diariodepernambuco.com.br

H
á cerca de um mês, Vág-
ner Love acertou seu con-
trato com o Sport e re-

tornou ao Brasil para ser a es-
perança de gols do Leão na Se-
gundona. Após quatro jogos ves-
tindo a camisa rubro-negra, o
Artilheiro do Amor atuou du-
rante os 90 minutos na vitória
sobre a Chapecoense, não se li-
mitou ao terço final de campo
e comprovou que, aos 38 anos,

ostenta uma capacidade física
invejável.

A evolução do condicionamen-
to do atacante era o principal ob-
jetivo da comissão técnica rubro-
-negra e, em 22 dias desde seu
primeiro jogo pelo Leão, o vete-
rano carioca voltou a jogar uma
partida completa após dez me-
ses. Em novembro de 2021, Lo-
ve, ainda em sua passagem pelo
Kairat, do Casaquistão, enfren-
tou o Qarabg, do Azerbaijão, e
realizou seu último jogo com-

pleto no exterior.
Ontem, o ex-jogador da Sele-

ção Brasileira comentou sobre
seu desempenho diante da Cha-
pecoense e enalteceu o trabalho
de seus companheiros da Ilha do
Retiro. Ele destacou que não tem
a ambição de marcar gol em to-
dos os jogos.

“Fiquei muito feliz com o re-
sultado da partida contra a Cha-
pecoense. O grupo todo está de
parabéns pelo o que apresentou
dentro do campo e isso fez com

que conquistássemos o resultado
positivo. Feliz com a atuação do
time e a minha também. Já falei
algumas outras vezes que prefi-
ro que a equipe vença e eu não
marque. Porque é o Sport que
está ganhando os três pontos e
isso faz com que a gente encos-
te nos clubes de cima”.

“O grupo é o que faz a diferen-
ça no Sport. É um grupo unido,
que trabalha muito. É isso que
vamosmanteratéo finaldocam-
peonato”, concluiu Love.
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Atacante diz que unidade do elenco vai fazer a diferença

Náuticodeve retornar com linhadequatrodefensores

AFLITOS

Desligado do clube na

última semana, o

volante Gilberto

oficializou sua saída do

Santa Cruz através

das redes sociais,

ontem. O atleta

aproveitou para

alfinetar a cúpula

coral, dizendo que o

Mais Querido não

merece estar na

situação que se

encontra. Atualmente,

está eliminado na

Série D do

Campeonato

Brasileiro, ainda sem

calendário garantido

para 2023. “Aos

amantes do Santa

Cruz, tentem tirar essa

sujeira que há dentro

do clube. O Santa não

merece estar nessa

situação. Um forte

abraço a todos”,

destacou o

meio-campista,em sua

conta no Instagram.

Gilberto também

agradeceu o apoio do

torcedor. Ao todo, o

meio-campista

disputou 19 jogos pelo

Tricolor.

CURTA[
SANTA

Gilberto
alfineta
direção

Vágner Love
elogia trabalho
do grupo
Veterano atacante voltou a jogar uma partida

completa após dezmeses na vitória do Sport contra a

Chapecoense e capacidade física foi destacada
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